

Spatenstich für das Bioenergiedorf Breitenholz

Am Montag 20.9.2021 ist der Spatenstich für das Bioenergiedorf Breitenholz erfolgt. Die *Bioenergie Breitenholz eG & Co KG* baut und betreibt ein Nahwärmenetz mit ca. 4000 m Länge, an das zu Beginn etwa 100 Gebäude angeschlossen werden. „Da es in Breitenholz 250 Gebäude gibt, gehen wir davon aus, dass noch viele weitere Häuser dazukommen werden,“ sagt Geschäftsführer Arvid Goletz.

Die Wärme wird zu 65% mit Holzhackschnitzeln erzeugt. Die verbleibenden 35 % stammen aus einem ca. 2000 m² großen Sonnenkollektorfeld. Es wird somit zu 100% erneuerbare Wärme erzeugt. Für die Speicherung der Solarwärme entsteht ein 1000 m³ fassender Pufferspeicher.

Die verkaufte Wärmemenge wird ca. 2 Mio. kWh/a betragen, wodurch die Verbrennung von ca. 200.000 l Heizöl pro Jahr vermieden wird. Das Projekt wird durch das Programm „Innovative Wärmenetzsysteme 4.0“ des Bundesamts für Wirtschaft und Ausfuhrkontrolle (BAFA) gefördert. Die Investitionssumme wird ca. 7 Mio. Euro betragen.

Die Grundstücke, auf denen die Heizzentrale und das Kollektorfeld entstehen, sind Eigentum der *Evangelischen Landeskirche in Württemberg*. Diese verpachtet sie mittels eines Erbbaurechts für 99 Jahre an die *Bioenergie Breitenholz eG & Co. KG*.

„Es ist schön, dass die Kirche unser Projekt unterstützt und damit einen Beitrag zum Klimaschutz leistet“ freut sich Wilfried Kannenberg, Vorstand der Bürger-Energie Tübingen eG.

„Durch unser Projekt wird Breitenholz zu einem Vorreiter der Energiewende. Die Bürger*innen profitieren davon ganz direkt, weil sie günstige Wärme erhalten und noch dazu die Feinstaubbelastung der etwa 100 stillgelegten Ölheizungen entfällt“, betont Günter Gamerdinger, ebenfalls Vorstand der Bürger-Energie Tübingen.

Initiator und Projektentwickler des Bioenergiedorfs Breitenholz ist die *Bürger-Energie Tübingen eG*. Diese ist Komplementärin der *Bioenergie Breitenholz eG & Co. KG*, die Betreiberin des Wärmenetzes ist. Die Wärmekunden sind als Kommanditisten an der KG beteiligt.

Die Bürger-Energie Tübingen eG ist 2009 gegründet und hat 317 Mitglieder. Ziel der Genossenschaft ist die Förderung der Energiewende und des Klimaschutzes sowie die Realisierung von Projekten zur Erzeugung erneuerbarer Energie.

www.buerger-energie-tuebingen.de

Kontakt:

Bürger-Energie Tübingen eG

Arvid Goletz, Geschäftsführer

T: 07071-157-2017, M: 015204334118, E: goletz@buerger-energie-tuebingen.de

Eisenhutstraße 6, 72072 Tübingen



Foto: H. Krahn-Wagner

Freuen sich über den Baubeginn des Bioenergiedorfs Breitenholz (von links):

Der Breitenholzer Ortsvorsteher Bernhard Zervas, Bürger Energie Vorstand Wilfried Kannenberg, Bürger Energie Geschäftsführer Arvid Goletz, die Bürgermeisterin der Gemeinde Ammerbuch Christel Halm und Bürger Energie Vorstand Günther Gamerdinger.

Datum. 23.9.2021